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П О  Р О Д Н О Й  с т р а н е
ДАР СТАРЕЙШЕГО ХИРУРГА
КЕМЕРОВО. (ТАСС). Две тыся

чи книг подарил областной ме
дицинской библиотеке известный 
в Кузбассе хирург, заслуженный 
врач РСФСР М. А. Подгорбун- 
ский. Это специальная литерату
ра, главным образом по хирур
гии, которую  старейший врач со
бирал всю жизнь. Михаилу Алек
сеевичу исполнилось 70 лет. Но 
он по-прежнему бодр и продол
жает работать.

ЛИТОВСКИЙ СУВЕНИР 
ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). Ленин

градцы, которые пришли в воск
ресенье в М узей этнографии на
родов СССР, познакомились с за

мечательным творчеством народ
ных мастеров и художников Лит
вы. Здесь открылась выставка 
«Сувениры Литовской ССР».

Почти полторы тысячи экспо
натов представлены на этой вы
ставке: оригинальные изделия из 
янтаря, керамики и кож и  с на
циональным орнаментом, знаме
нитые тканые пояса, образцы 
деревянной народной скульпту
ры, игрушки...

ВЫПУЩЕНА ПЕРВАЯ 
ПРОДУКЦИЯ

КИРОВ. (ТАСС). На кожевенно
обувном комбинате имени В. И. 
Ленина вошла в строй первая 
очередь крупнейш его завода для

выделки юфтевых кож . Мощность 
ее на шестьдесят семь миллионов 
квадратных дециметров юфти в 
год.

ИНТЕРЕСНАЯ Н А Х О Д КА
ПЕНЗА. (ТАСС). Здесь найден 

экземпляр первого тома «Капи
тала» Карла М аркса, изданный на 
русском  языке в 1872 году в Пе
тербурге. Книга, выпущенная поч
ти век назад, хорош о сохранилась.

М еж ду страницами оказалось 
несколько пожелтевших от вре
мени листков с конспектами глав 
«Капитала».

Книгу нашел на чердаке ста
ринного дома местный собира
тель книг, работник одного из

пензенских предприятий М . М. 
М аликов. Он передал находку об
ластному краеведческому музею. 
Она будет включена в экспози
ц и ю ' выставки, готовящейся к 
50-летию Советского госу/дарства.

М ОЩ НЫ Й КОРПУС  
БОРОВСК (Калужская область). 

(ТАСС). На Ермолинской ткацко- 
отделочной фабрике, выпускаю
щей технические ткани, сдана в 
эксплуатацию первая очередь пря
дильного корпуса. В юбилейном 
году Советского государства 
вступит в строй вторая очередь. 
Предприятие будет иметь полно
стью завершенный цикл произ
водства.
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н е  п о д в е д е т
Обращение хлеборобов сельхоз

артели имени Кирова, призвав
ших механизаторов Кожевников- 
ского района ускорить ремонт 
сельскохозяйственной техники и 
организовать ее образцовое хране
ние, встретило одобрение в нашем 
колхозе. В Волкодаевке ремонт 
прицепного инвентаря был закон
чен в первых числах ноября. А 
к Октябрьским праздникам об его 
окончании рапортовали механиза
торы Екимовской и Журиловской 
бригад. К 7 ноября в колхозе от
ремонтировано две трети прицеп
ного инвентаря.

Нет. задержки и в подготовке 
тракторного парка. В колхозных 
мастерских организован узловой 
метод ремонта тракторов, эта ра
бота доверена самым опытным 
механизаторам. Мы разработали 
график с таким расчетом, чтобы 
к 1 января подготовить 2 9  трак
торов, а до апреля —  все 9 0 .

Ход ремонта дает право за
явить: в юбилейном году Совет
ской власти наших хлеборобов 
техника не подведет.

Е. Р0ХМИСТР0В, 
главный инженер колхоза 
имени XXI сьезда КПСС Ко- 
жевниковского района.

Д В А Д Ц А Т И Т Ы С Я Ч Н И К И  М Н О Ж А Т  Р Я Д Ы
Бригадир малой комплексной 

бригады из Каргасокского лес
промхоза Герой Социалистиче
ского Труда В. П. Янышевский 
обратился к лесозаготовителям 
области с призывом мобилизо
вать все резервы производства, 
чтобы достойными подарками 
встретить пятидесятую годов
щину Октября.

Запевалами этого движения 
стали коллективы, борющиеся 
за выработку 18— 20 тысяч 
кубометров леса в год. Малая 
комплексная бригада Н. Мору- 
дова из Лайского леспромхоза 
работает всегда стабильно. По 
итогам первого полугодия, она 
добилась самой высокой произ
водительности труда в комби
нате «Томлес».

Включившись в соревнова
ние, этот коллектив поставил

своей целью выполнить пяти
летку в четыре года, а к юби
лейной дате завершить произ
водственную программу двух с 
половиной лет. Бригада обя
зуется вести заготовку леса 
только методом узких лент, со
храняя не менее 63 процентов 
подроста. Лесосеки решено сда
вать с отличной оценкой.

Вызывая на соревнование 
малую комплексную бригаду 
А Медведева из Асиновского 
леспромхоза, коллектив Н. Мо- 
рудова решил в будущем году 
сэкономить тысячу килограм
мов горюче-смазочных матери
алов и не менее 40 процентов 
троса от положенной нормы.

«В  леспромхозах есть все 
возможности к тому, чтобы 
добиться резкого увеличения

заготовки леса, — пишут в 
своем обязательстве члены 
бригады А. Медведева. — Мы 
решили выполнить пятилетний 
план за 4 года и 2 месяца. 
Прогрессивный метод узких 
лент позволит сохранить не ме
нее семидесяти процентов 
подроста».

Каждый член бригады осво
ит смежную профессию, это 
обеспечит нам взаимозаменяе
мость на заготовке и трелевке 
леса. В будущем году коллек
тив решил сэкономить горюче
смазочных материалов на 400 
рублей. Из планируемого нам 
трелевочного троса сбережем 
сто метров. В юбилейном году 
Советской власти наш произ
водственный рубеж — 18 ты
сяч кубометров древесины.

А. ЛЕСКОВ.

В а х т а

п р о д о л жа е т с я
Славно потрудилась на пред

октябрьской вахте бригада камен
щиков Парабельской межколхоз
ной строительной организации, 
которой руководит Л. П. Илюшин. 
Кирпичную кладку телятника на 
200  голов строители закончили 
в первой бригаде колхоза имени 
Шишкова на 10 дней раньше на
меченного срока при хорошем ка
честве работы.

Трудовая вахта, начатая в 
предпраздничные дни, продолжа
ется. К 50-летию Советской вла
сти бригада обещает выполнить 
два годовых плана.

В. К0НИЩ ЕВ.

П О  Н О В О Й  Т Е Х Н О Л О Г И И
Коллектив мастерского участка 

Ms 5 Степановского лесопункта 
Уткинского леспромхоза внедрил 
новую технологию разработки ле
сосек —  методом узких лент. В 
октябре здесь успешно выполнен

план вывозки древесины. Вместо 
5 тысяч лесозаготовители участ
ка вывезли 7 .9 7 6  кубометров ле
са.

Валочно-трелевочная бригада 
А. И. Овечкина за высокие пока

затели в предоктябрьском социа
листическом соревновании на
граждена почетной грамотой Верх- 
некетского Исполкома райсовета. 
Имена начальника Степановского 
лесопункта В. Г. Перешкова и 
мастера Д. П. Пересторонина за

ивнедрение новой технологии 
хорошую подготовку участка к 
работе в зимних условиях, хоро
шую организацию социалистиче
ского соревнования занесены на 
Доску почета леспромхоза.

Д. ВИНОГРАДОВА.
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Лидия Эммануиловна Башегу- 
рова работает дояркой на Лебо- 
терской ферме совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района. Она ста
рательна, трудолюбива и за это 
пользуется большим уважением в 
коллективе животноводов. Сейчас 
в соревновании работников ферм 
совхоза «Коломинский» Лидия 
Эммануиловна занимает одно из 
первых мест.

Фото А. Кунгурова.

П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т — Т О М С К И М  Н Е Ф Т Я Н И К А М

П О РА Б О Л Ь Ш И Х  ПЕРЕМ ЕН
Сентябрьский Пленум ЦК КПСС и XXIII съезд партии поста

вили задачу в ближайшие годы осуществить переход пред
приятий промышленности и строительства на новую систему 
планирования и экономического стимулирования. Переходят на 
новую систему и первые предприятия нефтяной промышленно
сти. В их числе — ордена Ленина нефтепромысловое управле
ние «Туймазанефть». Сегодня мы рассказываем о том, как 
туймазинцы готовились к переходу на новую систему, и о пер
вых шагах работы по-новому. Редакция надеется, что томские 
нефтяники заинтересуются опытом своих башкирских коллег 
и возьмут наиболее ценное на свое вооружение.

Н а к а н у н е
Готовиться к переходу на новую 

систему планирования и экономиче
ского стимулирования практически 
туймазинцы начали с «расчистки» 
основных фондов предприятия. За 
три месяца удалось реализовать 
столько лишнего оборудования, 
сколько его было реализовано поч
ти за весь предыдущий год. Резер
вы, вскрытые при пересмотре ос
новных фондов, позволили полно
стью отказаться от приобретения 
насосно-компрессорных труб и неко
торых видов оборудования. Эконо
мические службы управления прове
ли анализы динамики основных фон
дов и фондоотдачи, себестоимости 
продукции, составили перспектив
ный план мероприятий по повыше
нию производительности труда. За
кончен анализ использования ос 
новных фондов по всем цехам и про 
мыслам, уточняются нормативы обо
ротных средств.

Составление и оформление доку
ментации для перевода на новую си
стему планирования заняло около 
двух месяцев. Проведенная работа 
получила высокую оценку комиссии 
Министерства нефтедобывающей 
промышленности и работников Гос
плана.. И вот приказом министра 
нефтепромысловое управление «Туй
мазанефть» в числе трех нефтедобы
вающих предприятий страны пере
ведено с 1  июля на новую систему 
планирования и экономического сти
мулирования.

Г л а в н а я
о с о б е н н о с т ь

Отличительная черта хозяйствен
ной реформы не только в том, что 
она поднимает заинтересованность 

всех рабочих в выполнении произ
водственной программы, но и в том, 
что она расширяет права предприя
тий в решении многих вопросов пла
нирования и материального стиму
лирования. Поощрение предусматри
вается за хорошую работу. По хоро
шо работающим предприятием будет 
считаться не то, которое сумело по
лучить вольготный план и перевы
полнило его, а то, которое берет 
трудный, напряженный план и вы
полняет его на 10 0  процентов. Те
перь выгоднее иметь высокий реаль
ный план и выполнить его.

Новая система предусматривает 
для предприятия более обоснованные, 
более стабильные планы, гарантиру
ющие для предприятия широкие воз
можности для проявления инициа
тивы и умелого хозяйствования. 
Управлению до перехода только по 
производству планировалось 23  по
казателя. Теперь же всего 3 : объем 
реализации, основная номенклатура 
и сдача нефти на экспорт. По труду 
раньше планировалось 16  показа
телей, сейчас же установлен всего 
один показатель —  общий фонд зар
платы. Распределение фонда зара
ботной платы по группам и катего
риям работающих, численность пер
сонала и производительность труда 
управление планирует самостоятель
но.

До сих пор производительность 
труда определялась делением объема 
промышленной продукции на чис
ленность промышленно-производст
венного персонала. Но не учитыва
лась численность работников цеха 
капитального ремонта скважин, ав
тотранспортной конторы, которые 
тоже участвуют в добыче нефти. 
Рассчитанная таким путем произ
водительность труда была завышен
ной. Поэтому пришлось пересмотреть 
методику подсчета.

Встречные планы
Раньше единственным материаль

ным стимулом хорошей работы в уп
равлении была премия из фонда зар
платы. Фонд предприятия был неве
лик и практически расходовался на 
содержание общественных учрежде
ний и частично на оказание мате
риальной помощи. Размеры фонда 
зарплаты не увязывались с преми
альными системами и объемными 
показателями планов. Предприятие 
было заинтересовано получить по
меньше план и побольше фонд зар
платы, чтобы иметь источник средств 
для выплаты премий. Государство же 
заинтересовано получить больше про
дукции с наименьшей затратой 
средств. Выбор «золотой середины» 
зачастую объяснялся различными 
субъективными причинами.

Мы уже говорили, что сейчас ос
новная доля поощрений при новой 
системе выдается не за перевыпол
нение плана, а за его выполнение. 
И чем больше рост по сравнению с 
предыдущим годом, тем выше по
ощрение. Премии выплачиваются не 
из фонда заработной платы, а из до
ли прибыли, отчисляемой в фонд 
материального поощрения. Эти от
числения не зависят от расходования

фондов зарплаты. Чтобы не допу
скать его перерасхода, предусмотре
но уменьшение премии руководящим 
работникам на сумму перерасхода, но 
не более 5 0  процентов всей премии.

Для заинтересованности рабочих 
в улучшении экономической деятель
ности управления, в получении боль
ших прибылей будет производиться 
дополнительное премирование. Пре
дусмотрена выплата вознаграждений 
по итогам работы за год. Средства на 
поощрение исчисляются с учетом 
уровня рентабельности, то есть с 
учетом использования основных и 
оборотных фондов. За пользование 
основными фондами введена плата 
до 6 процентов от их стоимости в 
год. Прибыль для поощрений отчис
ляется после уплаты за производст
венные фонды. Так, например, содер
жание лишнего комплекта электро- 
цеитробежных насосов стоимостью 

12  тысяч рублей снижает прибыль 
управления на столько, сколько да
ет добыча дополнительных 1 .6 7 0  
тонн нефти, и уменьшает поощри
тельные фонды на 1 .10 0  рублей.

Поощрительных фондов создано 
три:

фонд материального поощрения;
фонд^ социально-культурных меро

приятий и жилищного строительства;
фонд развития производства.
Напомним: раньше имевшийся

фонд предприятия не мог превы
шать 5 ,5  процента объема заработ
ной платы промышленного персона
ла.

Два первых фонда создаются це
ликом за счет прибыли, третий— за 
счет прибыли и амортизационных от
числений. Средства его предназна
чены для внедрения новой техники, 
механизации и автоматизации про
изводства, обновления оборудования.

По сравнению с прошлым годом 
фонд материального поощрения уве
личился на 1 4 2  процента, фонд со
циально-культурных мероприятий и 
жилищного строительства —  на 1 88  
процентов, фонд развития производ
ства увеличился в 2 0  раз. При этом 
предприятие имеет право переводить 
из первого фонда во второй или на
оборот до 20  процентов объема 
средств.

По плану на 1 9 6 6  год средства, 
предусмотренные на материальное 

поощрение и социально-культурные 
мероприятия, были ниже уровня 
1 9 6 5  года. Практически это означа
ло уменьшение выплаты премий в 
течение года. Требовалось расчетли
во разыскать источники для попол
нения фондов. После обсуждений и 
расчетов на промыслах и в цехах 
решили принять встречные планы. 
Согласно им управление нынче добу
дет на 2 8  тысяч тонн нефти боль
ше, чем предусматривалось. От ее 
реализации будет получено допол
нительно 67 тысяч рублей прибыли. 
Встречный план по улучшению каче
ства экспортной нефти позволит по
лучить еще 10 2  тысячи рублей при

были. Другими источниками попол
нения фондов будет снижение себе
стоимости и сокращение затрат на 
всех участках производства.

Рост фонда материального поощ
рения окажет большое влияние на 
средний рост заработной платы и 
премий. В 1 9 6 6  году по сравнению 
с прошлым годом зарплата рабочих 
возрастет на 9 ,8  процента, у инже
нерно-технических работников и 
служащих —  на 3 ,5  процента. Об
щий процент премий соответствен
но увеличится с 1 5 ,8  процента до
2 9 ,7  процента у рабочих, а у инже
нерно-технических работников и 
служащих —  с 2 3 ,1  до 3 4 ,2  про
цента.

От управления 
к п р о м ы с л а м

Как новая система отразится на 
показателях цехов и промыслов, что 
им будет планироваться, за что они 
будут поощряться или наказывать
ся? Каким образом фонды поощрения 
дойдут до цехов и работников? На
иболее верное решение —  поощрять 
коллективы цехов за те же показа
тели, за которые борется все управ
ление. Но из-за несовершенства хоз
расчета в цехах, отсутствия цехо
вых цен и законченных хозрасчет
ных отношений между цехами этот 
принцип трудно осуществить сей
час. Поэтому в управлении разра
ботана временная система планиро
вания и стимулирования цехов. Она 
несет много нового, но еще не дает 
полной самостоятельности цехам.

Фонды развития производства и 
социально-культурных мероприятий 
централизованы и расходуются по 
совместным решениям администра
ции и комитета профсоюза. Фонд же 
материального поощрения распреде
лен между цехами и службами про
порционально объему заработной пла
ты, а часть его оставлена в резерве. 
Цехи и промыслы, взявшие встреч
ные планы по добыче, подготовке 
нефти, снижению себестоимости, по
лучат все дополнительные начисле
ния за счет выполнения этих пла
нов. Такой вариант поощряет ини
циативу цехов в использовании ре
зервов производства, получении при
были.

Недавно коллективам цехов, про
мыслов, участков доведены новые 
плановые показатели. Многое дела
ется для внедрения новых форм уче
та. Главная задача коллектива уп
равления «Туймазанефть»— на основе 
новых методов планирования и эко
номического стимулирования обес
печить неуклонное повышение эф
фективности производства, рост про
изводительности труда и рентабель
ности предприятия.

К. МАКСИМОВ,
главный экономист НПУ «Туй
мазанефть»,

Н. ЛИФЕРЕНКО.

Эксперимент на ферме
Неважными^были до нынешнего лета уролсаи на полях совхоза 

«Чажемтовский». Давало знать отсутствие продуманной системы 
земледелия, нарушенной неоправданными рекомендациями. И вот 
нынче после долгих лет хлеборобы совхоза получили на круг по 
1 3  центнеров зерна с гектара. Неплохой урожай для северного рай
она!

Большая заслуга в этом главного агронома совхоза • Александры 
Сергеевны Маккавеевой, отличного специалиста и энтузиаста своего 
дела.

Учитывая особенности поздней весны и утяжеленные дерновопод
золистые почвы на совхозных полях, Александра Сергеевна, предва
рительно посоветовавшись со специалистами и практиками, решила 
произвести на полях Старокороткинской фермы своеобразный экспе
римент. При посеве зерновых здесь заделывали семена мельче, чем 
обычно. Сеяли, соблюдая правила агротехники, только по прикатан
ной почве.

Зерновые на Старокороткинской ферме взошли и созрели раньше, 
нежели на других фермах. Урожай зерна старокороткинцы получили 
наивысший в совхозе — • по 16  центнеров на круг.

А. ПЕТРОВ.Колпашевский район.

Отъезд делегации 
КПСС на IX съезд 

Б К П
12 ноября в Софию по пригла

шению Центрального Комитета 
Болгарской коммунистической 
партии на IX съезд БКП отбыла 
делегация Коммунистической пар
тии Советского Сощза во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым.

На Внуковском аэродроме де
легацию провожали товарищи 
Г. И. Воронов, А. П. Кириленко, 
А. II. Косыгиц, А. Я. Пельше, 
Н. В. ПодгорньГй, Д. С. Полян
ский, М. А. Суслов, А. Н. Шеле
пин, В. В. Гришин, П. Н. Деми- 
чев, Д. А. Кунаев, Д. Ф. Устинов 
и другие.

(ТАСС).

Отъезд В. Штофа 
и з  М о с к в ы

12 ноября из Москвы на роди
ну отбыли находившиеся с дру
жественным визитом Председа
тель Совета Министров ГДР Вил
ли Штоф и сопровождающие его 
лица.

(ТАСС).

Визит завершен
Из Ленинграда в Рим, завер

шив официальный визит в СССР, 
вылетел Министр иностранных 
дел Канады Поль Мартин.

— ■ Я приехал в Советский Со
юз с миссией мира и надеюсь, 
что мы будем вместе работать для 
этой благородной цели, —  заявил 
Поль Мартин в беседе с коррес
пондентами ТАСС.

(ТАСС).

МИНИСТР ИНОСТРАННЫХ 
ДЕЛ НОРВЕГИИ 
ПРИБЫЛ В СССР

. В Москву из Осло 13 ноября с 
официальным визитом прибыл 
Министр иностранных дел Нор
вегии Йои Люнг.

(ТАСС).

Н О В О Е  «О Р У Ж И Е » С Е Й С М И К О В
В геофизической мастерской 

экспедиции произведена налад
ка станций. Две из них отправ
лены в полевые партии на север 
области. В ближайшие дни от
правят и остальные.

П. ШАПОВАЛОВ, 
оператор Средне-Обской 

комплексной геофизической 
экспедиции.

С каждым годом изыскатели 
получают на вооружение все 
более совершенную аппаратуру. 
В этом году Средне-Обская 
комплексная геофизическая 
экспедиция впервые применит 
48-канальные сейсмические 
станции с магнитной записью. 
До этого применялись 24-ка
нальные.

Новые сейсмические станции 
дают возможность резко повы
сить производительность труда 
в партиях. Длина одной так на
зываемой стоянки на профиле 
была 600 метров. Сейчас за 
время, которое требовалось для 
выполнения сейсмических ис
следований на таком расстоя
нии, можно сделать вдвое боль
ше.

Премии—лучшим распространителям «Красного знамени»
Редакция газеты «Красное 

знамя» и Томское городское 
агентство «Союзпечать» подве
ли первые итоги работы общест
венных распространителей 
подписных изданий на предпри
ятиях, стройках и в учреждени
ях Томска. Лучше других про
пагандировала нашу газету за
ведующая на общественных на
чалах подписным пунктом Том

ского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбина
та В. В. Глазачева. Она распро
странила в коллективе 735 эк
земпляров «Красного знамени».

615 экземпляров «Красного 
знамени» распространила в кол
лективе Томского завода режу
щих инструментов заведующая 
подписным пунктом Т. Н. Ваня- 
шина.

Редколлегия газеты «Крас
ное знамя» решило вручить 
В, В. Глазачевой и Т. Н. Ваня- 
шиной премии по 20 рублей.

До конца подписки осталось 
10 дней. После 25 ноября будут 
подведены окончательные итоги 
подписки на газету «Красное 
знамя» и лучшие обществен
ные распространители получат 
денежные премии и ценные по
дарки.
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На буйной и стремительной 

горной реке Дагестана Сулак 
ведется строительство крупней
шей па Северном Кавказе Чир- 
кейской ГЭС. Высота арочной 
плотины достигнет отметки в 
235 метров. Чиркейская ГЭС 
будет вырабатывать в год 2,5 
миллиарда киловатт-часов де
шевой электроэнергии. Водо
хранилище, которое образуется 
после сооружения плотины, по
зволит оросить более 300 тысяч 
гектаров ныне бесплодной зем
ли. К концу пятилетки первый 
агрегат гидроэлектростанции 
даст промышленный ток.

НА СНИМКЕ: скальные вы
работки на левом створе буду
щей плотины.

Фото Р. Дика.
(Фотохроника ТАСС). ,
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п \ д  Р Т И Й Н Я Я  Ж И З Н Ь '
Впервые о Е. С. Малышевской' я 

услыщал в редакции парабельской 
районнюй газеты. Журналисты на 
своей у< летучке» обсуждали план 
праздничного номера. Мнение было 
единым .—  рассказать ярче о луч
ших людях района. И здесь-то было 
названо ида Евгении Сергеевны Ма
лышевской, работницы рыбозавода.

В райкоме партии, когда шла 
речь о подготовке очередного пле
нума, внов» назвали Малышевсжую, 
на этот раз ,в числе активистов, ко
торым предстояло побывать в пер
вичных партийных организациях и 
разобраться, как они руководят > со
циалистическим соревнованием.

—  Такая практика, когда члюны 
райкома привлекаются, к подготов
ке вопросов на бюро или пленумы, 
у нас заведена давно, и нужно ска
зать, что польза от этого большая,
1—  заметил Анатолий Петрович Ро
мановский, секретарь райкома.

—  А) что касается Евгении Сер
геевны, .■—  продолжал секретарь, —  
то она у ' нас считается самым ак
тивным членом райкома. Поручения 
выполинетД на пленумах вносит 
дельные п о л о ж е н и я . Словом, ав
торитетный довари щ. ,

И третий 1 отзыв.
—  Малыплевская? —  главный 

инженер завод;,б М. И. Лыткин был 
до предала краток: —  А -а !.. — и 
энергично махнул рукой.

Вит так. Две прямо противопо
ложные оценки деятельности одно
го человека. Сразу' же скажу, что

ни в редакции, ни в райкоме партии 
против истины не грешили. Да, 
Евгения Сергеевна— передавая работ
ница на заводе, а как член райко
ма активна, принципиальна. Она не
редко как член райкома выступает с 
докладами на партийных собраниях 
своего завода. И что бросается в гла
за: выступая на пленумах и собрани
ях и говоря о перспективных вопро-

жалуются. Пошла к инженеру. Гово
рю ему: «Михаил Иванович, у нас 
же кран «Пионер» стоит, поставьте 
его на выгрузку льда». Даже не 
смотрит, а если взглянет, то быст
рее дверь прикрыть торопишься. Так 
и простоял все лето кран. Да раз
ве только это?...

Действительно, не только. В ав
густе, например, когда план вылова

жет он ни поговорить, ни выслу
шать, а тем более дать какой-либо 
совет. И все они, эти обиженные 
люди, шли искать защиты. А куда? 
Казалось бы, в первую очередь к 
секретарю парторганизации Якову 
Федоровичу Шеферу? Не шли к не
му рабочие: знали, что толку от 
этого мало. Яков Федорович гнет 
одну линию: на собраниях не ре-

про которую в народе говорят: 
«Толочь воду в ступе».

Кто создает авторитет члену пар
тийного комитета? Прежде всего, 
конечно, сам член райкома. Е. С. 
Малышевская делает много, и боль
шая часть ее дел оставляет след в 
душах людей: не зря они тянутся к 
ней. И все-таки только при помо
щи райкома коммунист, которому

АВТОРИТЕТ ЧЛЕНА РАЙКОМА
сах своего предприятия, она постоян
но подчеркивает слабость техниче
ской службы завода, которую воз
главляет главный инженер М. И. 
Лыткин. Все это фиксируется в про
токолах, выносятся решения, а по
ложение не меняется.

—  Надоело уже лворить, —  Ев
гения Сергеевна на этот раз спокой
на, рассказывает без волнения: на
верное. перегорело.

—  В это лето у нас беда стряс
лась. Весеннее половодье было боль
шое, и лед, что заготовили в холо
дильники, унесло. Осталось немно
го в отдаленном рыбопункте. Вози
ли его сюда, в Парабель, берегли, 
чтобы на лето хватило. Только не 
все так поступали. Придет паузок, 
ставят его под разгрузку. А какая 
это разгрузка? Допотопная. Трос на
тянут, пустят по нему подвесные 
вагонетки. А в них уже лопатой лед 
бросают. Тяжелая работа, женщины

рыбы был под угрозой срыва, глав
ный инженер под видом ликвидации 
прорыва приказал закрыть механи
ческую мастерскую, кузницу —  всех 
отправил в бригады. Уехало 5 чело
век. А на приколе, в ожидании теку
щего ремонта, простояло несколько 
метчиков. Работа рыболовецких 
бригад без метчиков была парализо
вана, вылов рыбы еще больше со
кратился. Когда М. И. Лыткину 
подсказали, что так поступать 
нельзя, что вместо ремонтников 
нужно было направить на промы
сел бригаду Агеева, которая в ожи
дании наряда-задания просидела в 
конторе неделю, то, он и слушать 
не стал.

В коллективе уже давно замети
ли, что М. И. Лыткин зазнался, пре
небрежительно относится к людям.

Не один рыбак уходил из каби
нета инженера обиженным. Не мо-

чист и на работе уст не разомкнет. 
Где уж ему разбирать конфликты, 
решать коренные производственные 
вопросы.

Вот и шли рыбаки к Е. С. Малы
шевской, видя в ней не только 
принципиального коммуниста, но и 
представителя райкома партии. Рас
сказывали ей о своих обидах и не
поладках на работе. Евгения Серге
евна не могла быть равнодушной. Не 
все ей удавалось, подчас опускались 
руки. Тогда шла в райком партии, 
рассказывала о положении дел на 
заводе. Там ее внимательно выслу
шивали, обещали помочь. Раз, вто
рой...

—  Жду очередного пленума, —  
говорит Евгения Сергеевна, —  обя
зательно выступлю, выложу все, 
что наболело.

А сколько раз можно выклады
вать? Еонечно, один. Иначе полу
чается та бесполезная операция,

оказано столь высокое доверие, 
способен полностью понять важ
ность своей роли, до конца прочув
ствовать ответственность возложен
ных на него обязанностей.

Ведь то, что получилось у Е. С. 
Малышевской, —  в первую очередь 
вина райкома. Те формы работы 
с активом, которые сейчас приме
няются в Парабельской райкоме 
партии,— по сути дела, полумеры. 
Они воспитывают только исполните
лей. И стоит им чуть-чуть отсту
пить от этой роли, перешагнуть 
грань, отделяющую исполнителя от 
организатора (в широком смысле 
слова стать партийным руководите
лем), так сразу же отношение к 
ним со стороны тех, кто возглавля
ет коллективы, меняется. «Не лезь 
не в свое дело» —  подобные слова, 
правда, не произносятся, но, судя

по поступкам главного инженера Па- 
рабельского завода М. И. Лыткина, 
именно они определяют поведение 
руководителей.

Тут-то и нужно сказать веское 
слово бюро райкома партии. Это 
слово принесло бы обоюдную поль
зу: поставило на место зарвавшего
ся руководителя и наглядно показа
ло бы всем, что член райкома —  
полномочный представитель район
ного комитета партии; такой он на 
пленуме райкома, такой и у своего 
станка.

Но мало, слишком мало внимания 
уделяется повышению роли члена 
райкома, укреплению его авторитета. 
В практике Парабельского райкома 
партии не было случая, чтобы в ка
ком-нибудь из отделов собрали чле
нов райкома и выслушали их предло
жения, советы, определили меры по
вышения активности.

Отсутствует и учеба членов рай
кома. Только и встречаются они на 
пленумах, а разъедутся на места —  
все контакты теряются.

Партийная работа —  сложная и 
трудная. И чтобы овладеть ею, по- 
видимому, нужно учиться не в оди
ночку, а сообща, и не только теоре
тически, а на практике, на кон
кретных делах. Дела эти повседнев
ные, такие же, как у члена рай
кома Е. С. Малышевской. На пер
вый взгляд, они. текущие, но в том 
их и значимость, что научиться ре
шать их— значит и быть активным 
в партийной работе, иметь автори
тет у своих товарищей.

Н. РОДИОНОВ.

МОСКВА. Госу Дарственный комитет по гражданскому строительст
ву и архитектуре дри Госстрое СССР и Государственный комитет 
Совета Министров РСФСР по делам строительства рассмотрели и 
одобрили на совместном заседании проектное задание на строитель
ство мемориального центра Ульяновска.

Проект мемориал; шой зоны, которая займет территорию в 104 гек
тара, выполнен творческим коллективом ЦНИИЭП зрелищных зда
ний и спортивных сооружений. Мемориальный комплекс станет ком
позиционным центром города. Монументальное общественное соору
жение, запроектированное в виде квадрата, образует двор, где рань
ше стоял флигель, в котором родился В. И. Ленин. Во дворе будет 
сохранен домик, где жила семья Ульяновых. В здании мемориального 
центра разместятся залы филиала Центрального музея В. И. Ленина, 
Дом политического просвещения и Ленинская картинная галерея.

В мемориальную зошу войдут существующая сейчас площадь с па
мятником В. И. Ленину и вновь создаваемая площадь у мемориаль
ного центра, ордена Ленина школа № 1, педагогический институт, 
краеведческий музей, Дворец пионеров, гостиницы и другие здания.

В проекте предусмотрено сооружение монумента Марии Александ
ровне Ульяновой и обелиска «Победа революции». К площади будет 
примыкать парк, расположенный на высоком берегу Волги.

НА СНИМКЕ: макет центральной части мемориальной зоны.
Фото Н. Грановского. (Фотохроника ТАСС).

КУЛЬТУРА ФЕРМЫ.
К.©му о нем 
заботиться?

Есть на Нарымской государствен
ной селекционной станции цент
ральная ферма. Содержится здесь 
дойное стадо. Размещается ферма в 
обычном деревянном помещении, но 
заходишь в него и сразу проника
ешься уважением к людям, которые 
там работают. Деревянные полы— су
хие, животные— чистые. В подсобных 
помещениях также порядок. Тща
тельно вымытая посуда разложена 
на полках. В другой комнатке —  
стол, на котором поблескивают при
боры для измерения молока на кис
лотность и жирность. На стенах 
вывешены показатели работы доя
рок. Можно узнатв, сколько каждая 
надоила за день. Выведены резуль
таты работы с начала месяца, из 
них ясно, как идут дела в целом на 
ферме.

Работники фермы заботятся о 
культуре своего труда. За чистотой 
помещения следят не только четверо 
скотников, но и все доярки.

Могут сказать: эта ферма на се
лекционной станции, там все должно 
делаться по науке. Но разве на дру
гих фермах хуже условия? Мы по
бывали на Инкинской ферме совхо
за «Колпашевский» в бригаде, где 
работает известная доярка комму
нист Е. Н. Белозерцева. Помещения 
здесь тоже деревянные, но в них 
полный порядок. В комнате, где на
ходятся доярки, чисто, уютно. Поря
док и во дворе.

Конечно, чтобы добиваться куль
туры на ферме, важнщ прежде всего 
иметь теплые, сухие помещения для 
животных, бытовые комнаты для 
работников. И все-таки дело не 
только в этом.

На Тогурской ферме совхоза 
«Колпашевский» выстроены новые 
коровники. Радость доярок была 
большой. Еще бы! Навоз собирает 
скребковый транспортер, установле
ны автопоилки, механизмы для ав
томатического доения. Для рабочих 
фермы есть красный уголок, душе
вая. Оборудованы подсобные помеще
ния, выделены помещения для хра
нения кормов и молока.

На первых порах работники фер
мы старались поддерживать чисто
ту и порядок во всех помещениях. В 
красном уголке были плакаты, ло
зунги, показатели о надоях, о выпол
нении обязательств.

Но сейчас все помещения обоих 
коровников в крайне неприглядном 
состоянии. Недавно мы были на этой 
ферме. Во дворе скотники чистили 
стойла, подвозили силос. Сразу бро
силось в глаза, что из канавок транс
портера люди лопатами выбирают 
навоз. Почему? Оказалось, что в 
первом коровнике пол в стойлах 
плохо постлан, и жижа стекает в 
канаву транспортера, приходится ло
патой убирать ее. Кругом видны сле
ды навозной жижи.

Во втором коровнике во всю дли
ну помещения у стены навоз. Его 
также скотники укладывают на саии 
вручную. Транспортер вышел из 
строя. Навоз лежит по 2 — 3 дня.

Скотники жалуются, что редко 
привозят опилки на подстилку жи- 
вотным, хотя Кетский лесозавод под 
боком у фермы. Неприглядно не 
только в самом коровнике, но и в 
подсобных помещениях. Всюду раз
бросаны фляги, мешки с комбикор
мами. На полу —  сено. В просторной 
комнате красного уголка стены дав
но не видели свежей извести. По
средине пола— мутная лужа, в уг
лах— мусор. В бытовых помещениях 
есть шкафы для одежды, но они со
держатся неопрятно. В шкафах ле
жат грязные халаты, стеклянные 

банки, резиновые шланги, подойни
ки, марлевые цедилки.

Когда мы рассказали дояркам се
лекционной станции о порядках 

на Тогурской ферме, они удивились.
—  Сами доярки виноваты,— ска

зали они, —  не любят свой труд. И 
специалисты, видно, хороши, если 
•такое безобразие допустили.

Конечно, виноваты и работники 
фермы, и специалисты. Новое жи
вотноводческое помещение в Тогуре 
можно увидеть в окно из главной 
конторы совхоза «Колпашевский». 

Однако специалисты не находят вре
мени, навести там порядок.

На промышленных предприятиях 
давно развернулась борьба за произ
водственную эстетику, за высокую 
культуру. Пора наводить порядок 
и на фермах, памятуя, что здесь 
имеют дело с продуктами питания. 
За культуру производства призваны 
бороться, в первую очередь, сами 
работники ферм, специалисты.

А. АЛГИН,
П. КОЛОТОВКИН.

3 НОВЫ Е К Н И ГИj________ ■ —

| А М Е Р И К А Н С К А Я  
I В О Е Н Щ И Н А -  
| ОРУДИЕ АГРЕССИИ 
1 И Р А З Б О Я

«Кому служит офицерский кор- 
j пус США?» —  так называется 

5  книга, выпущенная Военным из- 
S дательством Министерства оборо- 
Е ны СССР. Она написана главным 
|  образом по иностранным источ- 
|  никам, раскрывающим подлинное 
Е лицо американской военщины —  
| орудия империалистической аг- 
: рессии и разбоя.

Авторы Т. К. Белащенко, В. И. 
я Завьялов, И. С. Загородный в кни- 
5  ге, вышедшей под общей редак- 
я  цией генерал-майора А. М. Шев- 
§  ченко, показывают, как происхо- 
Е дит отбор и обучение офицерских 
я  кадров, дают характеристику их 
5  морального облика. Офицеры ар- 
| мии, авиации и флота Соединен- 
| ных Штатов Америки в своем аб- 
Е солютнои большинстве —  вер- 
я ные слуги монополистического ка- 
я питала, исполнители, его преступ- 
S ных замыслов.

Общее для офицерского корпу- 
Е са США качество —  ненависть к 
я прогрессивным, демократическим 
| силам, к Советскому Союзу и дру- 

Е гим социалистическим странам, к 
я коммунизму.

В послевоенные годы США ор- 
Е ганизовали в различных районах 
= мира ряд вооруженных конфлик- 
Е тов и ^провокаций, реакционных 
я  мятежей. Одним из самых бесче- 
Е ловечных и тяжких преступлений 
S американских вооруженных сил 
: является агрессия во Вьетнаме, 

Е представляющая серьезную угро- 
§  зу делу мира во всем мире.

Книга поможет агитаторам и 
S пропагандистам в работе по вос- 
; питанию советских людей в духе 

| ненависти к американскому импе- 
Е риализму, постоянной готовности 
| к защите своей Родины, в - 'х  
Е стран социалистического содру- 
я жества. (ТАСС).

I НА ВЫСТАВКЕ -  
!  А В Т О Г Р А Ф Ы  
j СУНЬ ЯТ-СЕНА
3  12 ноября в Государственной
3  библиотеке СССР имени В. И. Ле-
— нина о ткры ла сь  вы ставка , посвя-
3  ц е н н а я  С унь Я т-сену в связи со 
3  100 летнем со дня его рож дения.
Я На вы ставке  представлены  ав- 
5  тограф ы  С унь Ят-сена, издания 
3  его трудов на кита й ско м  и рус- 
■ ском  я зы ка х , литература, расска - 

Я зы ваю щ ая об истории  револю ци-
-  онного  д виж е ни я  в Китае.
5  Читатели видят здесь завещ а-
3  ние С унь Ят-сена, в котором  он 
3  вы разил надежду на торж ество  
=  д руж б ы  народов свободного Ки- 
3  тая и С оветского Союза, работы 
3  В. И. Л енина, касаю щ иеся револю - 
3  ■ ционнлго  движ ения в Китае, дег- 
3  • нум енты , говорящ ие о зарож дении  
3  Д руж е ствен н ы х сове тско -ки тай - 
3  с к и х  отнош ений.

(ТАСС).

По следам наших 
выступлений

« О Т С Т А Л И  
Н А  П О Л В Е К А »

Под таким заголовком в на
шей газете 14 октября было 
опубликовано фотообвинение, в 
котором рассказывалось о серь
езном отставании промбазы тре
ста «Запсибтрансстрой» в горо
де Томске.

Заместитель начальника 
«Главжелдорстроя» Урала и Си
бири Г. Лебедев признал крити
ку правильной и сообщил, что 
главк дал указание управляю
щему трестом «Запсибтранс
строй» тов. Щеголеву немед
ленно принять меры по наведе
нию порядка на существующих 
предприятиях треста в Томске 
за счет средств, выделенных на 
капитальный ремонт.

Получен ответ и от тов. Щ е
голева. Он сообщает, что на ре
монт помещений и оборудова
ния полигона выделены необхо
димые средства. ГОРЕМ-10 да
но задание выполнить все ре
монтные работы с таким расче
том, чтобы довести мощность 
полигона до 8.000 кубометров 
железобетонных изделий в год. 
Однако столярные изделия, кир
пич и длинномерные железобе
тонные изделия для ГОРЕМ-10 
по-прежнему будут завозиться 
из других областей.

Путь через Армань
МАГАДАН, 12 ноября. (Корр. 

ТАСС). Сегодня через бурную гор
ную реку Армань началось соору
жение крупного железобетонного 
моста. Его построят на автомо
бильной трассе, прокладываемой 
от Магадана к рыбацким и сель
скохозяйственным центрам Охот
ского побережья. Мост обеспечит 
бесперебойное движение транспор-

амиш или зцшшомть

та круглый год.

Л И Ч Н Ы Е
Тишину речной поймы будит 

шум мотора. По снежной по
душке мчится -темная точка. 
Когда она приблизилась, стало 
видно: человек управляет тран
спортом, напоминающим легкие 
аэросани. Однако напрасно ис
кать на них марку завода-изго- 
тсвителя. Владелец сделал их

А Э Р О С A Hfl И
своими руками. Двигатель, на
пример, смонтирован из узлов 
мотора мотоциклов ИЖ-49 и 
ИЖ-56. Скорость — до 50— 60 
километров в час.

Первым в Колпашеве изгото
вил такие аэросани техник-элек
трик Средне-Обской геофизи

ческой экспедиции Н. Г. Акси-

ненко. Теперь в районе их боль
ше десятка. аэросанях по 
снегу можноЧЙтйпэо и далеко 
уехать за гороЖи провести вы
ходной день на ароте или поры
бачить на таежном озере

Ю. ГРИШАЕВ, 
наш нештатный корреспон
дент.

Вам приходилось когда-нибудь ви
деть брошенные поселки? Черио-бе- 
лые скелеты печей, ворота без дома, 
стены без крыш. Ни дымка, ни голо
са. И хотя процесс этот необратим и 
закономерен (люди переселяются в 
светлые дома больших деревень), от 
военной похожести брошенного 
жилья щемит сердце.

А дорожные разговоры? «Полозов- 
ка-то еще держится, а в Фоминке де
сять дворов осталось. Да-а, в Тювин- 
ке тоже не более двадцати, а ведь 
была, как Соколовка». И вдруг 
неожиданное: «Ну, нет, Соколовка 
будет здравствовать!»

Надо сказать, что человек, так 
уверенный в будущем здравии Соко- 
ловки, был не кто иной, как предсе
датель сельсовета Иван Данилович 
Перегонцев.

Иван Данилович в свои полвека 
завидно крепок. В этих местах без 
малого все пятьдесят прожито. 
Учиться пришлось мало: седьмым 
был в семье. Пахал, косил, сеял с 
малолетства. В колхозе на лошадях 
пахал по 72  сотки в окружку. И за 
такие достижения выдали ему пре
мию, ценней которой и придумать 
нельзя по тем временам, —  хромо
вые ботинки. Но целы хромовые и 
до сих пор: и некогда носить было, и 
память...

Воспользовавшись случаем —  ма
шиной,— Иван Данилович проехал с 
нами к комбайнерам, к трактористам, 
поинтересовался у студентов заработ
ком, питанием, жильем. И везде все 
дотошно осматривал, выспрашивал. 
Около студентов встретили мы па
ренька из Фоминки. Паренек этот 
восемь классов окончил, но дальше 
учиться^ не хочет. Ни заочно, ни в 
вечерней, ни в дневной. В совхоз 
тоже не оформляется. Или выжида
ет что, или в город задумал. Одним 
словом: «Вы меня не трогайте, я вам 
не менгаю».

—  Ты себе мешаешь, —  сказал 
ему Перегонцев, —  ты жизнь себе 
строить мешаешь.

Уж не знаю, о чем у них дальше 
пошел разговор, но, думаю, сумеет 
его Иван Данилович убедить и в сов
хозе работать, и учиться. У  него, 
кроме хорошей жалости к таким 
мальчишкам, еще опыт: сам он, по
знавший грамоту в ликбезе, а ариф
метику— в армии, выучил на инже
нера дочь. Один из его сыновей окон
чил техникум и учится заочно в ин
ституте (кстати, работает в сосед
нем совхозе), второй —  студент 
Томского инженерно-строительного.

Верно, мальчишкина будущая

судьба и определила слова Ивана Да
ниловича о Соколовке, о молодежи.

—  Стали люди зарабатывать по
лучше, народ укрепился. Стали об
страиваться. Из армии приезжают, 
из города люди хотят у нас укоре
ниться.

Уже есть генеральный план 
поселка, разработанный на двад
цать лет вперед. И уже приез
жали проектировщики, и облюбовано 
место под новый клуб и двухквар
тирные дома. И быть в Соколовке 
теплотрассе и водонапорной башне. 
И клубу. Как молодым без клуба? Ре
шаем палисадники расширить, чере
муху, рябину посадить.

Между прочим, при жизни Пере- 
гонцева здесь выросло не меньше 
полтысячи деревьев.

Соколовка гордится земляком, уча
стником революционных боев Аниси
мом Григорьевичем Студенковыи и 
награжденным! недавно за труд Ни
колаем Тимофеевичем Масленнико
вым, Владимиром Ильичей Лобаче
вым, Александром Ивановичем Сту- 
денком. И еще гордится подполков
ником в отставке Геннадием Яковле
вичем Антоновым. Об этом человеке 
необходимо рассказать подробно. 
Иначе соколовцев обидишь.

Об Антонове говорят: «Человека
сразу видно», и, считай, этим все 
сказано, ибо о недобрых людях та
ких слов не услышишь.

Девятого мая 1 9 6 5  года, в двадца
тую годовщину Победы, вышел под
полковник Антонов на улицу села в 
полной военной форме. И люди жму
рились от блеска орденов: десять на
град украшали офицерский китель.

Армии отдал больше двух десят
ков лет. Место для жительства вы
бирал долго и вот, наконец, облюбо
вал. Товарищи, сослуживцы помни
ли его всегда непоседой. Удивились 
выбору, писали: «Зачем ты в такую 
глушь забрался?» Антонов отвечал: 
«Я  здесь не лишний, я здесь оказал
ся нужен. И только это держит, хо
тя можно переселиться куда угодно».

Он прожил здесь уже 10 лет. По
слушайте, как прожил.

Еще были силы, и Геннадий Яков
левич начал преподавать в школе 
черчение. Это у него гражданская 
специальность. Недолго преподавал: 
пошатнулось здоровье. Тогда, чтоб не 
скучать, занялся фотографией. Фо
тографа другого в деревне не было, и 
двери в доме Антоновых не закрыва
лись. Шли даже из соседних дере
вень. Потом, узнав, что подполков
ник и «технику знает», понесли к 
нему моторы, бензопилы, швейные

машины, часы и сепараторы. Вся эта 
фотография, весь ремонт, разумеет
ся, шли на общественных началах. 
Потом хлопот прибавилось: избрали 
депутатом Совета. Сына кому разыс
кать, пенсию оформить, документы 
востребовать и т. д. Восемь лет хо
дил в председателях товарищеского 
суда и, как ни суров был председа
тель, ни от кого худого слова не ус
лышал. Еще он вел комсомольский 
кружок и организовал общество охот
ников. На общество охотники, как на 
пустячную забаву, смотрели, а теперь 
вот кассу свою имеют и делегатов на 
совещания шлют. Еще Геннадий 
Яковлевич —  член парткома и руко
водитель клубной самодеятельности. 
Музыка —  это особо, это страсть 
(на зональном смотре сам Мурадели 
диплом вручал). И за эту страсть 
ему. благодарна Соколовка. Да разве 
только она...

Не так давно выступал в райцент
ре известный балалаечник Михаил 
Федотович Рожков. После концерта он 
удивился, как хорошо приняли мол- 
чановцы балалайку, как тонко раз
бираются в игре. Рожков не знал, 
что аудитория уже подготовлена вы
ступлениями Антонова в течение 
восьми лет. Конечно, они встрети
лись. Прямо с концерта, ночью при
ехал знаменитый артист в Соколов- 
ку. Посмотрел инструмент Геннадия 
Яковлевича, много играл, просил 
играть хозяина. Уезжая, оставил на 
память снимок с надписью, отдавав
шей должное мастерству самодея
тельного музыканта.

...Страна готовилась к съезду пар
тии. Геннадий Яковлевич задумал 
показать людям, как изменилась Со
коловка за восемь лет. И помогло ему 
увлечение фотографией, пригодились 
старые •снимки. Где-то готовили вы
ставки областей: от съезда к съезду. 
Где-то были, наверное, и республи
канские стенды: от съезда к съезду. 
И было, верно, на что подивиться и 
что посмотреть. В Соколовке же 
смотрели на потемневшие снимки 
старых домишек и вспоминали время 
—  кажется так недавно,— когда ни 
одной избы под шифером, ни одного 
палисадника. Когда машины, идя в 
райцентр, брали чуть ли не полкузо
ва дров, чтоб подкладывать в грязь. 
Когда лишь у Антонова, одного на все 
село, —  радиола. И с ней все празд
ники и выборы. Теперь люди уже 
как-то по-новому оценивали свои мо
толодки, мотоциклы, приемники, 
светлые дома...

Нем больше слушаешь об Антоно
ве, чем больше говоришь с ним, тем

чаще приходит на ум слово «комис
сар». Думаю, никто не осудит меня 
за это высокое слово. Подполковник 
в отставке Геннадий Яковлевич Ан
тонов имеет право считаться комис
саром мирной Соколовки. Это одно. 
Другое —  обида за деятельного, 
незаурядного человека. Ведь он бо
лен, дому его нужен ремонт. Так не
ужели не Заслужил Антонов право 
на путевку, на помощь. Подлечиться 
бы ему на курорте, квартиру отре
монтировать. Не знаю уж, кто пер
вый должен помочь: райвоенкомат, 
рабочком совхоза или райисполком. 
Но надо! Больно такое невнимание.

Наконец-то журналисты переста
ли задавать деревенскому жителю 
вопрос, что его держит в селе. Но 
как-то так получилось, что соколов- 
цы отвечали на него и без спроса. 
Вот, например, повстречался мне ки
номеханик Толя Степанищев. Кино
механику— шестнадцать, кино он 

показывает не по частям, «беспре
рывно». И пока все фильмы, по его 
убеждению, хорошие: «Плохих не бы
вает». Человек Толя солидный, дер
жится с достоинством и лишнего сло
ва не скажет. А вот заговорили о Со
коловке, и вырвалось у него сразу: 
«Красивое место». Нет, конечно, в 
город Толя не едет не только пото
му, что место красивое. Ему помо
гать семье надо, надо еще двух се
стренок на ноги ставить.

Или Лариса Сержантова —  дояр
ка: «Знаете, в деревне лучше. Кра
сивая у нас деревня, правда, а? А 
люди вам понравились? Я лично не 
встречала ни одного плохого челове
ка».

Учительница Людмила Торговская 
после всего, о чем говорили, неожи
данно спросила:

—  Вы пруд наш видели?
Что ж, это особый дар у чело

века, когда волнует его красота 
села, его река, озера, сенокосы, де
ревья? Ведь не один год живут, мог
ли бы привыкнуть.

Нет, не привыкнут. Не привыкнут 
потому, что не оскудевают любовь и 
верность к Соколовке.

Можно любить прекрасное, созер
цая его, и только. В том-то и отли
чие людей, о которых я рассказал, 
что они работой своей украшают Со- 
коловку. И еще эту любовь к родно
му селу они не устают передавать 
молодежи. Потому-то Соколовка бу
дет здравствовать!

с. ВЫГОН, 
сотрудник редакции газеты 
«Молодой ленинец».
Молчановский район.

А
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.РОДНОМУ Г О Р О Д У - ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ

Н а  п л о щ а д я х  з а ц в е т у т  р о з ы
Исполнительный комитет Томского городского Совета депута

тов трудящихся в октябре принял решение об организации сорев
нования между домоуправлениями, ЖКО, квартальными комите
тами за образцовые улицу, усадьбу, квартал. Разработаны и 
опубликованы в нашей газете (№ 248) условия этого соревнова
ния в честь 50-летия Советской власти. В соревнование включа
ются не только коллективы, но и садоводы-любители.

Об индивидуальном соревновании любителей-садоводов рас
сказывают эти письма. Мы уверены, что предложения двух из
вестных садоводов-любителей найдут отклик среди всех томичей.

«Томск, НИКИФОРОВОЙ 
Марии Леонтьевне.

Уважаемая Мария Леонтьев
на! Помните наш разговор о по
мощи садоводов-любителей в ук
рашении города? Тогда мы при
шли к единому мнению, что это 
в наших силах. Теперь предла
гаю вам официально: давайте 
соревноваться! Я уверена, что 
уголок Томска, который лично 
вы возьметесь украсить, будет 
прекрасным: у вас отличный

вкус, работящие руки, много 
цветов и кустарников в личном 
саду.

Вся страна готовится к боль
шому празднику— к 50-й годов
щине Советской власти. Я по 
возрасту и здоровью не могу 
стоять у станка или выполнять 
Другую работу, чтобы внести 
свой трудовой вклад в наряд и 
богатство Родины. Но мне по си
лам выращивать цветы. Этим я 
занимаюсь много лет. В 55 адре

сов нашей области я безвозмезд
но передала сотни кустарников 
и корней цветочной рассады. Те
перь мне хочется озеленить один 
из уголков Томска. Наметила 
конкретно — площадь Револю
ции, у  памятника погибшим ре
волюционерам. Выбор не слу
чаен: во-первых, этот труд я по
свящаю пятидесятилетию Со

ветской власти, а, во-вторых, со 
многими томскими большеви
ками я была лично знакома и 
даже принимала посильное уча
стие в подпольной деятельно
сти большевиков.

На площади Революции поса
жу несколько кустов сирени, 
парковые, чайногибридные, ре
монтантные розы, пионы, флок
сы, георгины, гладиолусы, ал- 
лиссум, седум и другие цветы.

Конечно, это скромный дар, 
но если каждый цветовод-люби
тель также уделит часть своих 
цветов городу, лично сам поса

дит их — разве город не станет 
краше?

Жду от вас ответа.
М. МАЛЫШКИНА».

V
«Томск, Марии Помпеевне 

МАЛЫШКИНОИ.
Уважаемая Мария Помпеевна!
Получила ваше письмо и 

охотно принимаю ваш вызов на 
соревнование. В честь 50-летия 
Советской власти я хочу укра
сить своими цветами и кустар
никами площадь имени Батень- 
кова. Для этого уже отложила и 
сберегаю сирень, парковые ро
зы, даурские лилии, ирис, флок
сы, 50 кустов турецкой гвозди
ки, 50 луковиц гладиолусов. Вы
сажу также восточный многолет
ний мак, левкои, астры, орхидеи 
и другие цветы, а также кус
тарники.

Хочется, чтобы скорее была 
весна.

М. НИКИФОРОВА».
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В Е Р Н И С А Ж  Д Л И Н О Ю  В  В Е К

«Б Е С Х О З Н Ы Й » Д О М
В ПОСЛЕДНЕЕ время пред

седатель Каргасокского по
селкового Совета Николай 

Андреевич Новомлинский стал 
ходить по поселку крадучись. 
Но совести сказать, нежела
тельными ему стали встречи С 
работниками Каргасокского 

строительного участка № 22 
треста «Томлесстрой». И ведь 
не оттого, что Николай Андре- 
вич содеял что-либо незакон
ное и теперь вот избегает воз
мездия. Нет. В том-то и штука 
вся, что содеял он дело доброе, 
да вот не укладывается оно в 
привычные рамки районных и 
областных новшеств.

А началось все, казалось бы, 
как в положительной кинопо
вести. Прочитал как-то Ни
колай Андреевич статью в жур
нале «Советы депутатов трудя
щихся» (№ 3 за 1966 год) о 
том, как в Юрьев-Польском 
районе Владимирской области 
строят двухквартирные жилые 
дома для учителей. За счет 
сверхплановых доходов своих 
бюджетов. И загорелся жела
нием построить такой дом у 
нас, в Каргаске. Честь по че
сти: _впес свое предложение на 
заседание исполкома поселков 
вого Совета. Члены исполко--’ 
ма решили, что дело доброе. А 
сверхплановые средства в бюд
жете поселкового Совета име
ются. К тому же жилья в Кар
гаске, увы, остро не хватает.

Строители охотно предложи
ли свои услуги. Быстро был

подведен фундамент под новый 
дом. А  в конце сентября строи
тели торжественно вручили 
ключи новоселам. Те, конечно, 
сердечно поблагодарили посел
ковый Совет и строителей и 
справили новоселье.

Казалось бы, все хорошо. 
Так, да не так бывает все на 
самом-то - деле. Предъявили 
строители законный счет по
селковому Совету за выполнен
ные работы. Пошли его пред
ставители в Госбанк сдать по
ручение на оплату предъявлен
ного счета. Не тут-то было.

—f  Поручение для оплаты 
завизировать не могу. Строи
тельство внеплановое, и в функ
ции Госбанка его финансиро-. 
вание не входит.

— Пусть эти вещи решает 
Стройбанк, — заявил Аркадий 
Владимирович Субботин, управ
ляющий Каргасокским отделе
нием Госбанка.

— У меня нет никаких ука
заний из областной конторы 
Стройбанка по финансированию 
строительства вашего дома, и 
поручение для оплаты про
пустить не могу, — сказал 
С. Н. Голубович, уполномочен
ный отделения Каргасокского. 
Стройбанка.

■ Работники поселкового Сб'вея 
"та ушли не солоно хлебавй'щ. v

А  что же строители? Они 
сначала терпеливо ждали, а по
том стали сердиться. Дом-то по
строен. Вложено в него ни ма
ло ни много —  11.129 рублей.

Из своих же кровных оборот
ных средств. Восстановйть их 
нужно, а, кроме этого, выплата 
заработной платы рабочим за
держивается.

Начальник стройучастка 
№ 22 треста «Томлесстрой» 
П. М. Везгинов неоднократно 
имел неприятные разговоры на 
вышеозначенную тему с предсе
дателем поссовета Н. А. Ново- 
млинским. А  Новомлинскому 
стыдно в глаза строителям 
смотреть: и деньги есть, а от
дать их не может. Решил 
Н. А. Новомлинский обратиться 
за помощью к управляющему 
Томской областной конторой 
Стройбанка Полине Александ
ровне Пучковой. Долго слуша
ла по междугородному телефо
ну • жалобу Николая Андрееви
ча Полина Александровна. По
сочувствовала ему даже. Пообе
щала посоветоваться с финан
совыми органами: кому же от
нести функцию финансирова
ния — Госбанку или Строй
банку? Так до сих пор и сове
туется.

В городе Владимире давно 
Госбанк со Стройбанком функ
ции по-людски поделили, а то
мичи никак не могут. Видимо, 
кому-то третьему надо вме
шаться в этот «неразрешимый» 
вопрос и ликвидировать ис
кусственные тормоза- в жи
лищном строительстве.

М. ЛЕБЕДЕВ.
пос. Каргасок.

К А К  С Г У С Я  В О Д А
Цеху малогабаритных под

шипников, одному из крупней
ших на заводе, понадобился 
технический вазелин для изго
товления пасты, которой поли
руют детали. Завезли вазелин 
со склада и сделали эту самую 
пасту. А  она — никуда, не год
ная.

Выяснили: вместо вазелина 
ошибочно завезли смазку 
№  1-13, которая для полиров
ки годится так же, как обувной 
крем для чистки зубов.

Завезли вазелин снова. Сде
лали пасту. И опять брак: вме
сто вазелина на этот раз оши
бочно доставили что-то вроде 
мыльного крема для чистки зу
бов.

В третий раз завезли, нако
нец. то, что надо. Но бочка бы
ла загрязнена смазкой № 13 
(цифра, видимо, несчастливая), 
поэтому и вазелин получили ни
куда не годный.

Это уже больше, чем упуще
ние, и поэтому в многотиражной 
газете «Подшипник» появилась 
критическая заметка, в которой 
слегка пожурили за эту исто
рию начальника цеха тов. Тов- 
чихо, и. о. главного .металлур
га тов. Беликову и экспедитора 
цеха тов. Кирчанова.

Чтобы сразу прореагировать на 
выступление печати, в цех при
шел директор завода. Соб
рал прямых и косвенных ви
новников. В течение часа 
стены вздрагивали от руко
водящих басов и оправдываю
щихся теноров. Местами сы
палась штукатурка. Констатиро
вали: в цех нередко поступали 
бракованные материалы без за
ключений лаборатории и запу
скались в производство. А  по
том соответственно браковались 
готовые детали из-за коррозии 
или загрязненности.

Постановили: впредь подоб
ных безобразий не допускать.

И что же? Через полмесяца 
завезли в цех сырую и грязную 
вату, которой протирают коль
ца после полировки. Из-за ваты 
забраковали две партии дета
лей. Потом завезли никуда не 
годные салфетки и плохую бу
магу. Потом — масло «индуст
риальное», неизвестно какое, 
без всяких документов. Затем— 
бензин, тоже без анализа. Тут 
малость подвел экспедитор тов. 
Кирчанов: он вставил новень
кие зубы и «обмыл» их в рабо
чее время. Не бензином, разу
меется. И ему, Кирчанову, бы
ло не до анализов.

Забыв проверить бензин хо
тя бы в цеховой лаборатории, 
запустили его в производство. 
Теперь по качеству деталей 
можно будет судить и о качест
ве бензина.

Вот пока и все. На этом, ве
роятно, история не кончится.

Ю. ТАРАН.
Подшипниковый завод.

Томск всегда был видным культурным центром не 
только Сибири, но и всей страны. З д есь  жили и твори
ли одаренные люди — писатели, художники, поэты... А  
много ли томских художников прошлого известно сейчас 
даже тем, кто специально интересуется живописью?..

Чтобы исправить этот недостаток, Томский областной

краеведческий музеи открыл в своих залах выстав
ку работ томских художников, начиная с середины прош
лого столетия и кончая 1945 годом. На выставке экспо
нируется больше ста полотен и листов графики.

А. РОМАНОВ.

С больш им  подъемом труд ятся  р а 
бочие б уд а пеш тско го  завода «Ганц- 
М аваг». Свои со ц и ал истич ески е  обя
зательства в честь предстоящ его  IX 
съезда В енгерсной соци ал истической  
рабочей п а ртии , ноторы й  состоится 
в ноябре, они  уж е  вы полн и ли . 12 ди
зельны х поездов по з а ка зу  Совет
ско го  Союза, ко то р ы е  д олж ны  были 
бы ть  переданы 31 декабря, см онти 
рованы  досрочно.

(Фото МТИ—ТАСС),

В о с к р е с н а я  тп е  л  е  mа  й  п  н  а  я  л е н т а  Т А С С

З А Я В Л Е Н И Е  М И Д  Д Р ВП Р А З Д Н И К  Д Р У Ж Б Ы  
И Б Р А Т С Т В А

БЕРЛИН. Здесь в минувшее воскресенье состоялось торжествен
ное закрытие «дней советской культуры» в Германской Демократи
ческой Республике. Это событие явилось новым вкладом в укрепление 
дружбы и развитие культурных связей между СССР и ГДР.

В «дни советской культуры», с 5 по 13 ноября, советское искусст
во в ГДР представляли посланцы Белоруссии. Они показали свои 
достижения в области хореографии, музыки, пения, живописи.

Высокую оценку печати ГДР получил советский фильм «Никто не 
хотел умирать», премьера которого состоялась в берлинском кино
театре «Интернационал». Кроме того, жители Берлина вновь увидели 
на экранах героев советских фильмов «Коммунист», «Баллада о сол
дате», «Живые и мертвые».

Советские артисты, музыканты, деятели искусства и культуры 
встречались с производственными коллективами и населением ГДР.

Телевидение ГДР показало ряд своих новых работ, посвященных 
жизни советского народа.

П Р О Т И В  У Г Р О З Ы  В О Й Н Ы

Ш А Х М А Т Ы ОЛИМПИАДА В ЗЕНИТЕ
ГАВАНА, 12 ноября. (Спец, 

корр. ТАСС гроссмейстер 
И. Бондаревский и В. Шуин).
Седьмой тур финала всемирной 
шахматной олимпиады, кото
рым закончилась первая поло
вина турнира, проходил с сюр
призами. Счет советской коман
ды после пяти часов игры с 
шахматистами Исландии был 
равный — 1:1. На первой до
ске Б. Спасский, играя черны
ми с гроссмейстером Ф. Олафс- 
соном, получил в английском 
начале несколько лучшее поло
жение. Однако исландец сумел 
добиться равновесия, и партия 
закончилась мирным исходом. 
Трудная задача стояла перед 
Л. Штейном, допустившим 
ошибку во встрече с Г. Пал- 
массоном. Советскому гроссмей
стеру пришлось основательно 
потрудиться, чтобы добиться 
ничьей. Две партии матча 
М. Таль — И. Йоханссон и 
Л. Полугаевский — Г. Гунарс- 
сон отложены с преимуществом 
советских гроссмейстеров.

Большой интерес вызвал 
матч Чехословакия — Югосла
вия. В трех сыгранных партиях 
преимущество на стороне коман' 
ды Чехословакии — 2:1.

Команда СШ А выиграла у 
норвежцев— 3:1, датчане у шах
матистов ГДР —  2,5:1,5.
Вничью (2:2) закончился матч 
Румыния — Испания. К момен
ту перерыва венгры набрали 2 
очка из двух, играя против ку

бинцев, а аргентинцы— 1,5 очка 
в матче с болгарами.

В день доигрывания неокон
ченных партий Б. Спасский, не 
возобновляя игры, согласился 
на ничью с А. Медина. В отлич
ном стиле Т. Петросян и 

' В. Корчной одержали победы 
над А. Помаром и П. Калво.

В итоге советская команда 
выиграла матч у испанцев — 
3,5:0,5.

*.*
Решение советской команды 

отказаться от зачета поражения 
команде СШ А за неявку на 
матч вызвало у кубинцев самые 
горячие отклики. Едва закончи
лась пресс-конференция, про
веденная Организационным ко
митетом олймпиады, на которой 
его президент Хесус Бетанкур 
сообщил представителям прес
сы об этом решении, новость 
облетела всю Гавану. Совет
ских шахматистов всюду встре
чали аплодисментами. Команде 
тут же, в вестибюле отеля «Га
вана либре», в знак уважения и 
признания ее как сильнейшей 
на олимпиаде был вручен на
циональный флаг Кубы.

Щедро оценивают решение 
советской команды гаванские 
газеты. «Шахматисты Советско
го Союза еще раз доказали, что 
они асы в мировом спорте», 
«Отказ СССР от зачета пора
жения команде СШ А — иск
ренний жест в знак признания 
заслуг кубинцев и их прави

тельства в подготовке и прове
дении олимпиады». «Это жест, 
ноторый мы никогда не забу
дем», — так пишут, например, 
сегодняшние газеты «Гранма» 
и «Мундо».

В адрес советской команды 
идут телеграммы от общест
венных организаций, ученых, 

студентов, рабочих и крестьян. 
В них жители самых различных 
районов Кубы приветствуют 
советских шахматистов.

ДЕЛИ. Здесь открылась Между
народная конференция против уг
розы войны, военных пактов и баз, 
атомного оружия и колониализма. 
В ее работе принимают участие 
представители движения за мир 
почти из 50 стран, в том числе из 
Советского Союза, делегации меж
дународных организаций.

На церемонии открытия конфе
ренции присутствовала премьер- 
министр Йндии Индира Ганди.

Участники конференции обсу
дят вопросы об оказании поддерж
ки героической борьбе вьетнамско-

Бастуют тысячи 
а м е р и к а н ц е в

НЬЮ-ЙОРК. В результате забастов
ки 12.000 эл е ктр и ко в — членов проф 
союза электриков А Ф Т —  КПП —  за
крылось 30 судоверфей в штатах Ка
лифорния, О регон и Вашингтон, е 
также 30 предприятий компании 
«Вестингауз электрик» в Пенсильва
нии, Н ью -Й орке и других восточных 
штатах. Электрики требую т повыше
ния заработной платы и заключения 
единого общ енационального согла 
шения.

В знак солидарности к  бастующ им 
присоединились тысячи членов дру
гих проф союзов, работающих на этих 
судоверфях. В результате забастов
ки а течег ие прошлой недели были 
прекращ ены все работы на 22-х су
дах, включая суда для перевозки 
военной техники. Проф союз добива- 
етя повышения заработной платы и 
пенсий.

Продолжается забастовка 4.000 
членов проф союза водопроводчиков 
А Ф Т— КПП, которы е почти на 4 ме
сяца приостановили государственное 
и частное строительство в Нью -Йор
ке, оцениваемое более чем в пол
миллиарда долларов. Бастующие 
требую т предоставления им права 
распределять работу м еж ду членами 
проф сою зов с целью увеличить их 
занятость.

го народа против американской аг
рессии, об угрозе миру и сувере
нитету народов со стороны ино
странных военных баз, о борьбе 
народов против империализма, ко
лониализма и неоколониализма, о 
необходимости запрещения ядер- 
ного оружия и его испытаний.

ХАНОЙ. Представитель МИД 
ДРВ сделал заявление, в котором 
осудил новые провокации амери
канских военных кораблей в тер
риториальных водах ДРВ.

Соединенные Штаты, говорится 
в переданном агентством ВИА 
заявлении, уже неоднократно на
правляли в территориальные воды 
ДРВ корабли 7-го флота США, 
которые обстреливали прибреж
ные районы страны. Они обстреля

ли недавно, в частности, населен
ные районы вокруг Донгхоя и Лет- 
хюя (провинция Куангбинь), а 
также район вдоль демилитаризо
ванной зоны. Обстрел прибрежных 
населенных пунктов, подчеркива
ется в заявлении,— еще один шаг 
по пути американской эскалации 
разбоя во Вьетнаме, новое пре
ступление против вьетнамского на
рода.

З А  М И Р  ВО В Ь Е Т Н А М Е !
НЬЮ-ЙОРК, 12 ноября. (ТАСС). 

Сегодня, в День национального 
праздника С Ш А — «день ветеранов 
войны», в Нью-Йорке, на площади 
«Ю нион-сквер» состоялся митинг* 
протеста против вооруж енного  вме
шательства С Ш А  в дела Ю жного  
Вьетнама, созванный по инициативе 
организации «Ветераны за м ир во 
Вьетнаме».

Участники митинга распространи
ли листовку антивоенного содержа
ния, в которой содержится призыв к

(ТАСС).

И З М Е Н Е Н И Е
П Р А В И Т Е Л Ь С
ДЕЛИ. (ТАСС). Премьер-ми

нистр Индира Ганди объявила о 
частичной реорганизации возглав
ляемого ею правительства. Ми
нистр обороны Яшвант Чаван за
нял пост министра внутренних дел,, 
освободившийся в связи с отстав-

В С О С Т А В Е  
Т В А  И Н Д И И
кой Гулзарилала Нанды. Сваран 
Сингх, занимавший пост министра 
иностранных дел, получил порт
фель министра обороны, а минист
ром иностранных дел стал Мохам
мед Али Чагла, бывший до этого 
министром просвещения.

Реорганизация в прг
КОЛОМБО. Здесь официально 

объявлено о перераспределений 
обязанностей и реорганизации, про
изведенной премьер-министром 
Дадли Сенанаяке в цейлонском 
правительстве. В кабинете минист
ров создано новое министерство — 
информации и радиовещания. Гла-

шительстве Цейлона
вой его будет сам премьер-министр. 
Таким образом, помимо основных 
функций, глава правительства бу
дет выполнять обязанности еще 
трех министров — иностранных 
дел, планирования и экономики, 
информации и радиовещания.

« Я н к и ,  у б и р а
ПАРИЖ. По сообщению кор

респондента агентства Франс 
Пресс, в Анкаре состоялась круп
ная антиамериканская демонстра
ция, участники которой требовали 
восстановления незаконно уволен
ных рабочих, занятых на строи
тельстве американских объектов.

й т е с ъ  д о м о й ! »
Демонстранты, скандируя «Ян

ки, убирайтесь домой!», собрались 
пе^ед зданием отделения информа
ционного агентства США за грани
цей. В результате столкновения с 
полицией 15 человек ранено, бо
лее 50 арестовано.

правительству С Ш А прекратить вой
ну во Вьетнаме и немедленно вы
вести из этой страны американские 
войска,^.

В кбЙЦе митинга десятки амери
канских ветеранов публично сожгли 
свидетельства о почетном увольне
нии их из армии и отказались от 
своих боевых наград в знак проте
ста против политики С Ш А  в Ю го- 
Восточной Азии.

ПРОКЛЯТАЯ ВОЙНА!
САН-ХОСЕ. «Война во Вьетнаме —  

это самое ужасное, что м ож но  толь
ко себе вообразить. Меня застав
ляют убивать ж утким и и зловещ ими 
способами. В первую  неделю мне 
казалось) что я сойду с ума. О днако 
офицеры сделали мне соответствую
щее внушение по поводу того, как 
надо убивать. Сейчас я начал кол
лекционировать отрезанные уши 
жертв, как это делают м орские пе
хотинцы, и теперь уж е  не вижу в 
этом ничего особенного», —  пи

шет в своем письме из Вьетнама 
костариканец Анибаль Сантос —  
солдат американской армии.

«Мы, пехотинцы, не берем  плен
ных,—  продолжает автор письма, —  
потому что наше дело —  убивать...»

«Я не вижу способа выиграть эту 
войну. Надеюсь когда-нибудь выр
ваться отсюда и забыть, что участ
вовал в этой проклятой войне», —  
говорится в заклю чение письма Ани- 
баля Сантоса, которое  опубликовано 
коста-риканской газетой «Либертад».

К П О Л Е Т У  « Д Ж Е М И Н  И - 1 2 »
НЬЮ -ЙОРК, 13 ноября. (ТАСС). С пу

стя около четы рех часов после того, 
к а к  одна из ш ести б ортовы х бата
рей «Д ж ем ини -12» вы ш ла из строя, 
на косм и ческом  корабле произош ла 
новая, на этот раз более серьезная 
не ю ладка.

К а к  сообщ ает корреспонд ент агент- 
стзэ  АП с м ы са Кеннеди, на кораб 
ле, «Д ж ем ини -12» отказали  два р е - 1

а кт и в н ы х  двигателя систем ы  упр а в 
ления из четы рех.

Представитель НАСА заявил, одна
ко , что, несм отря на неполадки , 
«Джемини-12» будет продолж ать по
лет, но ха р а кте р  неполадок, п р ои с
ш едш их на корабле, тщ ательно и зу 
чается.

НЬЮ -ЙОРК, 14 ноября. (ТАСС). А м е
р и к а н с к и й  косм он авт  Эдвин Олдрин 
более д вух  часов пробы л вчера в от

кры том  косм осе . Через 2 часа б м и 
н ут  после начала «косм и че ско й  п р о 
гул ки »  он б лагополучно  вернулся в 
ка б и н у  корабля «Джемини-12».

Корреспондент а гентства  АП  сооб
щ ает с м ы са Кеннеди (ш тат  Ф л ор и 
да), что  О лдрин, находясь в косм осе, 
соединил корабль «Д жемини-12» и 
сп у тн и к -м и ш е н ь  «Аджена» 100-ф уто
вым тросом  и провел ряд д р у ги х  э к с 
перим ентов.

К 1 0 0 - л е т и ю  со д н я  
рождения А. А. Яблочкиной, О Н А  И Г Р А Л А  В  Т О М С К Е

Сегодня исполняется 
сто лет со дня рож д е 
ния Александры А лек
сандровны Яблочкиной, 
замечательной русской 
актрисы, чья творческая 
деятельность составила 
эпоху в жизни Государ
ственного академическо
го М алого театра Со
юза ССР, на сцене ко 
торого  она играла о ко 
ло восьмидесяти лет.

Д о  самого преклон
ного возраста А. А. Яб
лочкина м ного ездила 
по стране. Дважды  по
бывала она и в Томске. 
Весной 1902 года она

приехала в «Сибирские 
Афины», как тогда на
зывали университетский 
Томск, в составе товари
щества артистов М алого 
театра, которое воз
главляла А. П. Щ епки
на. Гастроли москвичей 
в Томске начались из
вестной комедией А. Я. 
О стровского «Волки и 
овцы». Яблочкина игра
ла Глафиру.

Историк М алого теат
ра С. Кара-М урза писал 
об этой ее работе: 
«А. А. Яблочкина ис
полняла эту роль с вы
соким  техническим со

вершенством и психоло
гической выразительно
стью. Вот Александра 
Александровна в черном 
монаш еском одеянии с 
покорно опущ енными 
глазами стоит перед 
М урзавецкой —  вся не
винность, вся смирение. 
«Моя мечта —  келья, я 
о зем ном  не думаю». Во 
втором действии в квар
тире Купавиной перед 
нами уж е страстная, не
обузданная женщ ина, с 
горящ им  взором , с бе
зумной ж аж дой жизни 
и наслаждений. Так иг
рать Глафиру, как игра

ла Яблочкина, может 
только артистка высо
ко го  ком едийного сти
ля, мастер больш ого 
зрелого  искусства». Во 
время первых томских 
гастролей Яблочкина сы
грала также Анну Викто
ровну («Цена жизни» 
В. Немировича- Данчен
ко), Эмму Леопольдов
ну («Джентльмен»
А. Сумбатова-Ю жина), 
Соню («Борцы» М . Чай
ковского), Н икольскую  
(«Бурелом» А. Ф е д оро 
ва), Ю лию  («Идеальная 
жена» М . Прага— в свой 
бенефис — 20 мая). И

каждая роль была побе
дой талантливой актри
сы.

На следующ ий год 
А. А. Яблочкина уже 
сама стояла во главе 
товарищества артистов 
М алого театра, снова 
приехавшего в полю 
бившийся им город  на 
Томи. Гастроли начались 
30 май в театре Короле
ва спектаклем «Волки и 
овцы». В числе испол
нителей, которы е были 
«особенно хороши» в 
этом спектакле, рецен
зент «Сибирской жизни»

первым снова называет 
имя Яблочкиной. «Труд
ная роль Катерины бы
ла проведена Яблочки
ной с большим успе
хом», —  писал он о вы
ступлении артистки в 
«Грозе». «Яблочкина (На
стасья Филипповна) бы
ла неподражаемо хоро
ша», —  отзывался он на 
бенефис Александры 
Александровны, ко 
торая для своих «ар
тистических именин» 
выбрала инсценировку

романа Ф . Д остоевско
го «Идиот». Яблочкина 
в этот раз играла также 
в спектаклях «Силь

ные и слабые» Н. Тим- 
ковского  (Елена), «Мисс 
Гоббс» Д ж . Д ж ером а  
(заглавная роль), «Лите
ратура» А. Щ нитцлера 
(Маргарита) и других.

Ее выступления на 
томской сцене были хо
рошей ш колой для мест
ной труппы и любителей 
театрального искусства, 

А. ИВАНОВ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Р Е М О Н ТН А Я  С ЕТЬ „С Е Л Ь Х О З Т Е Х Н И К И "
К ВАШИМ УСЛУГАМ, ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ!

Ремонт тракторны х двигателей 
Д -5 4 , С М Д -1 4 , Д -4 0  

и ком байновы х С М Д -7  
П Р О И З В О Д Я Т  

специализированные 
М А С Т Е Р С К И Е  

Т ом ского  и Ш е га р ско го  
районны х объединений 

«Сел ьхозтехн и ка» .

Ь о ш к о т

* '* ? Щ Ю б а т
'^ У р т а т

н/’

Усло&ньге обозначения!
•  -  д в и г а т е л и  Д - 5 4 ,  Д - 4 о ,  С т - 7 - К  

я*-тракторы ДТ-54, Д Т-75  
в -  т р а к т о р ы  7 4  Т З

Р ем он т  т рак т орт / у р оп )
/ j  А  -  автомобили Ш з -5it 203-63

и е обпомобе/ла „ Знал в -  ЗОС
Л ^ & % Ж 7ое8*°\ ® ~ Электрод багат ели
IS3 Нобикобко /

То/ИСК

Р е м о н т  к о л е с н ы х  
т р а к т о р о в  „ Б е л а р у с ь “  

п р о и з в о д и т  
с п  е ц и а л и з и р о  в а н н а  я  

м а с т е р с к а я  
П Е Р В О М А Й С К О Г О  

р а й о н н о г о  о б ъ е д и н е н и я  
С е л ь х о з т е х н и к а ".УЗ

Гусеничные тракторы  Д Т-54-75
можно отремонтировать

в специализированных 
М А С Т Е Р С К И Х  
А с и н о в с к о г о  районного 

объединения
и Ю в а л и н с к о г о  районного 

отделения „С ел ьхозтехн и ки 11,

Т О М С К И Й  
ре монтно-механи

ческий завод 
„Республика"

п р о и з в о д и т  к а п и 
т а л ьн ы й  р ем о н т  

э л е к т р о д в и г а т е л е й .

ТРАКТОРНЫЕ рамы ДТ-54

В О С С Т  А Н А В Л И В А Ю Т

мастерские АСИНОВСКОГО районного 
объединения и ЮвалинСКОГО районного 

отделения „Сельхозтехники".

М Ш  иыиШ п^ш /и шштт 
Д И ~ -

О П О Р Н Ы Е  К Я Т К И

трактора Д Т -54  путем 
н а п л а в к и  б е г о в о й  
дорож ки (обода) катка 
п од слоем флюса можно

В О С С Т А Н О В И Т Ь

в м а с т е р с к и х  
А с  и  н е в с к о г о  
о б ъ е д и н е н и я  
« С е л ь х о  з т е х н и к а » .

С П Е Ц И А Л И З И Р О В А Н Н Ы Е  М А С Т Е Р С К И Е  «С Е Л Ь Х О З Т Е Х Н И К И »
ПРОИЗВОДЯТ ВОССТАНОВЛЕНИЕ РАЗЛИЧНЫХ ДЕТАЛЕЙ МЕТОДАМИ ВИБРОДУГОВОЙ НАПЛАВКИ, 
НАПЛАВКИ ПОД СЛОЕМ ФЛЮСА,ОБЕСПЕЧИВАЮЩИМИ ВЫСОКУЮ ПРОЧНОСТЬ И ИЗНОСОСТОЙКОСТЬ.

Р е м о н т  т о п л и в н ы х  
н а с о с о в  т р а к т о р о в

производит
Т О М С К А  Я

с п е ц и а л и з и р о в а н н а я
м а с т е р с к а я

„ С е л ь х о з т е х н и к и ” .

Специализированная мастерская 
Кожевниковского районного объединения 

«Сельхозтехника» производит 
капитальный ремонт автомобилей 

ГАЗ-51, ГАЗ-63 и двигателей к ним.

Специализированная м аст ерская

Новониколаевского районного объединения 
«Сельхозтехника» производит капиталь
ный ремонт автомобилей УРАЛ-355, ЗИЛ  
и двигателей к ним.

это выгодно к о л х о з  a m  и  с о в х о з а м :

- Э К О Н О М И Я  В Р Е М Е Н И  И З А Т Р А Т  Н А  Р Е М О Н Т ,  П О В Ы Ш Е Н И Е  Е Г О  К А Ч Е С Т В А ;  
- Г А Р А Н Т И Я  Б Е С П Е Р Е Б О Й Н О Й  Р А Б О Т Ы  О ТРЕМ О Н ТИ РО ВАН Н О ГО  Т Р А К Т О Р А  В ТЕЧЕНИЕ 1.500 ЧАСОВ; 
- С Н И Ж Е Н И Е  Р А С Х О Д О В  Н А  Э К С П Л У А Т А Ц И Ю  М А Ш И Н Н О -Т Р А К Т О Р Н О Г О  П А Р К А  В Х О З Я Й С Т В Е .

К О Л Х О З Ы  И С О В Х О З Ы ! П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  С П Е Ц И А Л И З И Р О В А Н Н Ы Х  М А С Т Е Р С К И Х  
„ С Е Л Ь Х О З Т Е Х Н И К И " ,  П Е Р Е В О Д И Т Е  Т Р А К Т О Р Ы  Н А  К Р У Г Л О Г О Д О В О Й  Р Е М О Н Т .

Автотранспортному объединению «Томск- 
стройтранс» на постоянную работу требуются: 
шоферы на автомашины МАЗ-205 и на другие 
грузовые автомашины, автомеханики, инже
нер-механик по оборудованию.

Одинокие обеспечиваются благоустроенным 
общежитием.

Обращаться: г. . Томск, проспект имени 
Фрунзе, 240-а, в отдел кадров. 2 — 1

т о м с к и й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

15 ноября — « Ф и зи ки  и ли р и ки » .
16 ноября —  « Ф и зи ки  и л и р и ки » .
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

миь.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Пока я ж и в»  —
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25.
М алый зал — «Сердце м атери» —
10, 12. 14, 16, 18, 20, 22.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Саратов», 
«На ледяной арене», «Двадцать 
м и н у т  в мире иллю зий» —
9-30, 10-35, 11-40. 12-45, 13-50.
14-55, 16, 17-10, 18-20, 19-30.
20-40. 21-56.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Пока я ж и в»  —
11-20, 13 10, 15. 16-50, 18-40,
20-30. 22-20. Для детей — Сбор
н и к  м ул ьти п л и ка ц и о н н ы х  ф иль
мов — 9 40. ,  .

Зеленый зал — «Кто и х  ра ссу
дит» _  Ю-50, 12-40, 14,30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50. Фильм для взрос
лых.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Залп «Авроры»
— 9-20, 11. 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
«Девочка и эхо» >— 9-30, 10-50. 
12-10, 13-30, 14-50, 16-10. «В д ж а
зе тол ько  д евуш ки» — 17 30,
19-30, 21-30.КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Залп «Авроры» — 15. 17, 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 15 НОЯБРЯ

18,30. К 50-летию Советской власти. 
Борны за власть Советов в Сибири. 
18.45. «Любимые певцы». Алла Со 
ленковт. 19,05, По страницам альбо
ма «Политическая сатира Кукрыник-

СОВ». 19.15. Экран — школьникам.
20.05. «Почему плохо строится Том-
С КИЙ речной порт». 20.40. Новости.
21.00. «Наши гости».

Объединенный совет по биоло
гическим наукам при Томском уни
верситете объявляет, что 28 нояб
ря, в 14 час. 30 мин.,.в аудитории 
№ 317 главного корпуса состоит
ся

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

доктора биологических наук Э. Л. 
Климашевским на тему: «Физиоло
гия корневого питания разных сор
тов кукурузы на почвах дерново- 
подзолистого типа ».

С диссертацией можно ознако
миться в научной библиотеке уни
верситета.

ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
1 ПРОВОДИТ ПРИЕМ о
j на 6,5-мёсячные подготовительные курсы для поступления §
5 в техникум в 1967 г. на вечернее отделение по следующим спе- □
5 циальностям: g
] электромашиностроение, |
5 производство кабелей и проводов, а
I электрооборудование промышленных предприятий, □
\ источники света. , g
з Для зачисления на курсы необходимо представить: заявление, □
\ справку ,с места жительства, справку с места работы, выписку □
§ из трудовой книжки, медицинскую справку, автобиографию, □
□ три фотокарточки, 3><4, подлинный документ об образовании, а
□ характеристику. g

Срок обучения на курсах— с 1 декабря 1966 г. по 15 . июня □
В 1967 г. g.

Занятия будут проводиться два раза в неделю: по средам и □
В субботам, с 18 час. до 21 часа 30 мин. g
В Оплата за весь период обучения 10 рублей. □

Документы принимаются ежедневно в учебной части техни- □
В кума. g
гапоопапапаопсшосшпооаоооааопоопстсшпопосшсшоцсшпапоооцаааапсшооаопапапа

Областному ремонтно-строитель
ному тресту срочно требуются ка
менщики на временную работу в 
районы области. Оплата труда 
сдельно премиальная. Оплачивают
ся командировочные.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 112, 2-й
этаж, отдел кадров. 3 — 2

Производственному объединению 
«Запсибмёбельдревпром» требует
ся на Могочинский лесозавод 
главный бухгалтер.

С предложениями обращаться на 
Могочинский лесозавод или в объ
единение по адресу: г. Новоси-
бирск-50. Красный проспект, 80, 
отдел кадров, или по телефону 
№ 5-54-89.

Автотранспортное объединение 
«Томскстройтранс»

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы шоферов III класса. 

Занятия проводятся при Том
ской областной автошколе.

Принятым на курсы предостав
ляется работа в качестве автосле
саря или ученика автослесаря.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240-а, в отдел кад
ров. 2 — 1

Томский монтажный участок 
треста «Уралмонтажавтоматика» 
производит согласование объемов 
монтажных работ по автоматиза
ции производственных процессов 

с предприятиями Томской области 
на 1967 год.

Здесь же требуется нормиров
щик, знакомый с электрическими 
работами. Зарплата 115 руб.

Обращаться: г. Томск-40, «Урал
монтажавтоматика», телефон
№ 2-20-53, добавочный 6-42.

2 — 2
Хлебозаводу №  1 требуются' 

кочегары, грузчики.
Обращаться: г. Томск-1, пло

щадь имени В. И. Ленина, 2, отдел 
кадров. 3 —3

т ж т
И  Р И М И НИ: 
И т о й с к кИ 

ьп|ъит.АЕнИнД

Телефоны: ответ. секретаря —
2-31-19, секретариата  — 2-42-40; о т 
делов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23,
пропаганды  — 2-47-45, пр ом ы ш ле н
ности, строительства и тран спо рта  — 
2-37-75, сел ьскохозяйственного  — 
2-37-39, н а уки  и шнол — 2-42-46, со
ветского  строительства и бы та — 
2-37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции — 2-51-61, б ухгалтерии  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стен огра 
ф и стки  — 2-52-02.

г. Томск-50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».

К302401 Заказ № 3943
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